

Cpl J.J.F. Martineau, CD



Le Caporal François "Frank" Martineau, CD, prendra sa retraite du génie militaires canadiens le 11 septembre 2024, après plus de 44 ans de service au sein des Forces armées canadiennes.

Frank est né et a grandi à Montmagny Qc. Après ses études secondaires, il s'est enrôlé le 3 septembre 1980 à Québec, initialement comme fantassin. Il a terminé son cours de recrues à l'École de leadership et de recrues des Forces canadiennes à Saint-Jean en novembre 1980, puis a complété son PP1 de fantassin à Valcartier en avril 1981. Frank a ensuite servi comme fantassin au 3e Bataillon du Royal 22e Régiment pendant six ans, participant à de nombreux entraînements et exercices. En 1985, il a commencé le processus de reclassement volontaire et a été affecté au Quartier général et Escadron des transmissions à Valcartier comme chauffeur. En juin 1985, il a suivi un cours de langue seconde à Saint-Jean avant d'être muté à Gagetown en novembre 1986 pour se préparer à son cours d'apprenti Technicien en distribution électrique (ED Tech). L'année suivante, Frank a été muté à la BFC Chilliwack, puis à l'École du génie militaire des Forces canadiennes, afin de compléter sa formation ED Tech. En juillet 1989, il a été muté au 5e Régiment du génie de combat (5 RGC) à Valcartier comme ED Tech, puis à Borden en juillet 1992, où il a rencontré son épouse Milaine en juin 1993. En novembre 1996, le Cpl Martineau a complété son cours de compagnon à Chilliwack. En janvier 1997, il est retourné au 5 RGC à Valcartier, employé comme compagnon ED Tech. François et Milaine se sont mariés en août 1997. Le Cpl Martineau a participé à son premier déploiement d'août 1999 à février 2000 sur l'Opération Palladium en Ex-Yougoslavie avec l'OTAN. Frank est heureusement revenu à temps pour la naissance de leur fils aîné, Tom, en mars 2000. En septembre de la même année, Frank a joint la réserve. En avril 2001, il a été employé comme compagnon électricien au groupe infrastructure de la BFC Bagotville et travaille depuis ce temps au 3e Escadron de soutien de mission. Au cours des dernières années, Frank a participé à diverses tâches de maintenance dans le Grand Nord, à Iqaluit, et a formé de nombreux apprentis électriciens mutés à Bagotville.

Le Cpl Martineau s'est vu décerner la décoration des Forces canadiennes CD3 le 12 juin 2024 pour ses 42 années de service militaire.

Depuis leur arrivée dans la région, Frank et Milaine ont trouvé une grande maison avec une ferme pour compléter leur famille. Gabriel est né en août 2004 et Marjorie en janvier 2006. La maison comprenait une ferme où ils ont initialement eu plusieurs animaux. Après avoir rénové la maison, Frank, Milaine et leur famille ont transformé la grange en entreprise, créant le Chenil La Maison Bleue, une pension pour chiens très populaire dans la région.

Cpl J.J.F. Martineau, CD



Corporal François "Frank" Martineau, CD, will retire from the Canadian Military Engineers on September 11, 2024, after 44 years of service in the Canadian Armed Forces.

Frank was born and raised in Montmagny Qc. After completing his secondary education, he enlisted on September 3, 1980, in Quebec City, initially as an infantry soldier. He completed his

recruit training at the Canadian Forces Leadership and Recruit School in Saint-Jean in November 1980, and then completed his Infantry training at Valcartier in April 1981. Frank then served as an infantry soldier with the 3rd Battalion of the Royal 22e Régiment for six years, participating in numerous training sessions and exercises. In 1985, he began the process of voluntary occupational transfer and was assigned to the Headquarters and Signal Squadron in Valcartier as a driver. In June 1985, he took a second language course in Saint-Jean before being posted to Gagetown in November 1986 to prepare for his Electrical Distribution Technician (ED Tech) apprentice course. The following year, Frank was transferred to CFB Chilliwack and then to the Canadian Forces School of Military Engineering to complete his ED Tech training. In July 1989, he was posted to the 5th Combat Engineer Regiment (5 CER) in Valcartier as an ED Tech, and then to Borden in July 1992, where he met his spouse, Milaine, in June 1993. In November 1996, Cpl Martineau completed his journeyman course in Chilliwack. In January 1997, he returned to the 5 CER in Valcartier, employed as a journeyman ED Tech. François and Milaine were married in August 1997. Cpl Martineau participated in his first deployment from August 1999 to February 2000 on Operation Palladium in the former Yugoslavia with NATO. Frank fortunately returned in time for the birth of their eldest son, Tom, in March 2000. In September of the same year, Frank joined the reserves. In April 2001, he was employed as a journeyman electrician with the real property operation section at CFB Bagotville and has been working since then at the 3rd Mission Support Squadron. Over the past few years, Frank has participated in various maintenance tasks in the Far North, in Iqaluit, and has trained numerous apprentice electricians posted to Bagotville.

Cpl Martineau was awarded the Canadian Forces Decoration CD3 on June 12, 2024, for his 42 years of military service.

Since their arrival in the region, Frank and Milaine have found a large house with a farm to complete their family. Gabriel was born in August 2004 and Marjorie in January 2006. The property included a farm where they initially had several animals. After renovating the house, Frank, Milaine, and their family transformed the barn into a business, creating the Chenil La Maison Bleue, a very popular dog day care facility in the area.